

NOTA SOBRE LA DISPERSION DE ALGUNAS AVES

Por el

R. P. Rafael HOUSSE

1º— *Garceta*: *Egretta thula thula* (Molina). Según el señor Hellmayr se extiende tan sólo hasta Ñuble. El 14 de Junio de 1936, varias frecuentaban la laguna de Purén, y un macho fué muerto y lo autopsié.

2º— *Huairavillo*: *Nycticorax nycticorax tay - azu - guira* (Vieillot). Estando yo, en Febrero de 1929; en la isla Mocha, una de esas garcetitas amarillas llegó una mañana cerca de las casas de la Hacienda. Había volado mucho tiempo en la noche, pues estaba rendida; se acurrucó debajo de una mata, y ahí se dejó tomar sin intentar fuga alguna.

3º— *Codorniz*: *Lophortyx californica crunescens* (Ridway). En 1930, no pasaba más allá de Colchagua. En Marzo de 1936, encontré varias bandadas en la isla Santa María.

4º— *Choroy*: *Enicognathus leptorhynchus* (King). Lo dan como existente hasta Llanquihue.— Individuos pasan ciertamente a la isla grande de Chiloé, puesto que uno fué herido en 1917, y domesticado, cerca de Ancud.

5º— *Tordo Argentino*: *Molothrus bonariensis bonariensis* (Gmeling). Lo señalan hasta 1933, como ave chilena de Coquimbo a Malleco. En 1927, ví varias parejas en nuestro huerto de los Angeles, y en 1929 varios molotros machos en Purén.

6º— *Garganta blanca*: *Chilia melanura melanura* (G. R. Gray). El señor Hellmayr le da como habitante desde Aconcagua hasta Valparaíso. El 17 de Enero de 1922, ví varias en la cordillera de Huelquén, frente a Paine, y maté una que embalsamé.

7º— *Carpintero pardo*: *Pygarrhicus albogularis* (King). El señor Hellmayr lo indica residente desde Colchagua hasta Magallanes. El 4 de Octubre de 1923, divisé uno que otro en la misma Cordillera de Huelquén, y maté dos.

VALENCE, 17 de Diciembre de 1939.

